
GUADALAJARA ~ ENTREVISTA 6 GUADAnews 23 de enero de 2014

ISABEL N ogueroles ~ Concejala de Cultura/Turismo y Patrimonio del Ayuntamiento de Guadalajara

“El turismo se vende y se adquiere 
por medio de las nuevas tecnologías”
La capital llega a Fitur con una nueva aplicación móvil para facilitar la información al turista

Isabel Noguerales, ayer en Fitur presentando la nueva aplicación • / F o t o : E d u a r d o  B o n il l a

T e x t o :  B o r ja  T orre

N
o podía faltar Guadala
jara en una nueva edi
ción de la Feria In te r
nacional de Turismo de 

Madrid. Si el año pasado aposta
ba por un turismo deportivo que 
tan buenos resultados ha dado, 
este año ofrecen -entre otras co
sas- una nueva aplicación móvil 
para facilitar la visita a los turis
tas de la ciudad. La concejala 
responsable, Isabel Nogueroles, 
hace balance de lo que se ha he
cho, se está haciendo y se hará 
para promocionar la capital.

Guadanews En esta nueva cita 
de la Feria Internacional de Tu
rismo, ¿cómo m uestra Guada
lajara todos sus encantos? 
Isabel Nogueroles Fundamen
talm ente hemos apostado por 
las nuevas tecnologías. Hemos 
inaugurado la nueva aplicación 
tu rística  disponible para An- 
droid y en breve para IPhone. Es 
una herram ienta que nos per
mite ofrecer al usuario un servi
cio de información totalmente 
actualizado, siem pre con las 
últimas novedades culturales, 
turísticas, deportivas y de cual
quier índole que tengan lugar en 
la ciudad. Además, contribuye a 
una promoción integral de Gua
dalajara como destino turístico. 
Saltará en inglés o en español 
dependiendo del idioma que se 
tenga en el móvil, y es muy fá
cil de utilizar. Además, lo más 
destacable es que incorpora el 
programa de realidad aumenta
da Wikitude, con la que a través 
de su ubicación el usuario puede 
conocer los recursos más cerca
nos gracias a GPS, que dirige al 
turista por el camino más rápido.

GN La nueva web, la guía bilin
güe, la G uadalajara Card... Es 
una apuesta para facilitar a los 
visitantes el acceso a toda la in
formación, ¿no es así?
IN Así es. El sector turístico es 
un mundo muy cambiante y hay 
muchas variables que inciden en 
él. Por eso hay que estar conti
nuamente pendiente, para saber 
por dónde van las tendencias y

estar atentos a lo que exige la de
manda, porque si no te quedas 
atrás. En ese camino estamos, 
ya que ahora el turismo se vende 
y se adquiere por medio de las 
nuevas tecnologías, por lo que 
hemos m ejorado los conten i
dos de una web que está viva, en 
continua actualización y en dos 
idiomas. También continuamos 
con ese chat on line, con una 
atención personalizada desde la 
Oficina de Turismo en tiempo re
al. A todo ello se suma esta nueva 
aplicación.

GN ¿Qué otras actuaciones se 
han llevado a cabo en la  capi
tal para fomentar la llegada de 
turistas?
IN Tenemos varias iniciativas 
puestas en marcha. Si el año pa

sado llevábamos a Fitur el turis
mo deportivo, el balance de 2013 
al respecto no ha podido ser más 
satisfactorio. Yo creo que pasa
rá a la historia como el año del 
turismo deportivo, puesto que 
ha reportado muchas alegrías y 
muchos beneficios al sector eco
nómico de la ciudad.

GN Sin olvidar el turism o cul
tural.
IN Eso es. Tenemos que seguir 
consolidando el turismo cultural 
potenciando y creando nuevos 
eventos, así como el turismo de 
negocios, ya que el pasado año se 
registraron 170 reuniones y con
gresos de trabajo en la ciudad. 
Eso significa que equipamientos 
e infraestructuras tenem os, y 
sobre todo el trabajo coordina

do con los agentes del sector: 
hosteleros, comercios, taxistas 
y todo el tejido empresarial de 
la ciudad, que es fundamental. 
Aprovechando las sinergias todo 
está mucho más hilvanado y se 
puede ofrecer un servicio de cali
dad. No hay que olvidar tampoco 
el.turismo gastronómico.

GN Las obras tam b ién  están  
siendo im portantes.
IN Claro. Ahí tienes las del Eje 
Cultural, que embellecerá el cas
co histórico, la Guadalajara con 
más sabor, y que va a unir los 
m onum entos de G uadalajara 
con un paseo muy cómodo pa
ra el visitante. Es un valor aña
dido, como la inauguración de 
la iglesia de San Francisco, que 
en estos mom entos en uno de

los monumentos más visitados. 
Otro proyecto im portante es el 
Museo Francisco Sobrino, que 
finalizará en 2014.

GN ¿E stán  ya p re p a ra n d o  la 
conm em oración del 900 Ani
versario  del fallecim iento  de 
Alvarfañez de Minaya?
IN Estamos preparando diferen
tes iniciativas, sobre todo de ín
dole cultural, para atraer más vi
sitantes y que los turistas tengan 
una excusa más para conocer
nos. No tardaremos en presentar 
el programa completo.

GN Volviendo a Fitur, ¿cómo se 
prepara un evento de esta mag
n itud de la  m ano de la  Jun ta  y 
Diputación?
IN Es la Junta quien coordina fí
sicamente el stand, pero vamos 
de la mano como dices, somos 
coexpositores. Pero es cierto, que 
en cuanto term ina una edición 
de Fitur, empiezas a pensar en 
la siguiente, en cómo organizar 
lo que has llevado ese año para 
que todo salga bien y que dé sus 
resultados a final de año, mien
tras que piensas qué llevar al año 
siguiente. Todo lo que se presen
ta lleva un trabajo previo de ela
boración, y no es sencillo. En la 
Feria hay mucha competencia, 
están prácticam ente todos los 
destinos que se precien, se quie
ren posicionar y tienes que estar 
preparado para diferenciarte y 
tener tu  hueco en el mercado. 
Por eso creamos un Observato
rio Turístico, para tomar el pulso 
a la demanda.

GN Por último, la pregunta más 
complicada. Si tuviera que ele
gir un  rincón favorito de Gua
dalajara, ¿cuál sería?
IN Quizás me quedo con los Jar
dines del Palacio del Infantado. 
Creo que es un lugar como po
cos, que tiene un escenario úni
co con un edificio del siglo XV y 
mucha historia detrás. Se respira 
mucha paz. En verano son una 
delicia y en invierno hay un sol 
de tarde que merece mucho la 
pena. Pero sobre todo me guío 
por lo que los visitantes dicen 
cuando llegan a Guadalajara. ♦
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